
開催場所 保護者等出席者

令和5年9月12日（火） 15：00〜 芳田こども園 5人
令和5年9月14日（木） 16：00〜 比延こども園 4人
令和5年9月14日（木） 17：00〜 比延こども園 3人
令和5年9月19日（火） 16：30〜 ⿊田庄こども園 2人
令和5年9月19日（火） 17：30〜 ⿊田庄こども園 3人
令和5年9月20日（水） 15：00〜 芳田こども園 3人
令和5年9月22日（金） 16：30〜 ⿊田庄こども園 8人
令和5年9月22日（金） 17：30〜 ⿊田庄こども園 10人

令和5年9月20日（水） 10：30〜 へそっこランド 11人
令和5年9月29日（金） 10：30〜 こどもプラザ 22人

合計 71人
・アンケート提出者（こども園関係者含む。） 67人

1人 1.49%
1人 1.49%
2人 2.99%
9人 13.43%
7人 10.45%
11人 16.42%
9人 13.43%
22人 32.84%
5人 7.46%

6人 8.96%
44人 65.67%
15人 22.39%
2人 2.99%

日野地区

無回答

重春地区
野村地区
比延地区
芳田地区

⿊田庄地区
その他、無回答

質問２ あなたの年代について

20代以下
30代
40代

令和５年度 ⻄脇市⽴学校学習環境規模適正化推進計画（案）各こども園懇談会及び
親子交流教室内での懇談会時のアンケート等について

開催日時

質問１ お住いの地区について

⻄脇地区
津万地区

・各こども園での懇談会（計８回）

・親子交流教室内での懇談会（計２回）
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37人 55.22%
26人 38.81%
2人 2.99%
2人 2.99%

6人 8.96%
49人 73.13%
4人 5.97%
3人 4.48%
5人 7.46%

質問５ その他意見等について

質問３ 本日の懇談会での説明内容について、学校の統廃合の計画（案）があることについ
て

知っていた
詳細は知らないが知っていた

知らなかった
無回答

質問４ 本日の懇談会での説明について

よく理解した
だいたい理解した

よく分からなかった
分からなかった

無回答

重春地区と統合するにあたって、学童保育はぜひ芳田地区でしていただきたい。自宅から近
くでお迎えに行けると助かります。主人の帰りが遅い中、ワンオペで重春地区までのお迎え
は大変です。学童の先生が少ないのなら、増やしてください。また、学童の先生の言葉遣
い、教育もともにお願いします。
子どもの事なのでとにかく不安が一杯です。なのでこうして話し合いの場が開かれたことは
嬉しいです。今後も保護者が参加しやすい場を設けていただき、連絡も細かくいただきたい
です。昼と夕方、２枠説明会をする。園を通じて決定事項、考案事項等のプリントを配るな
ど。うわさでしか聞いたことがないですが、重春では学級崩壊、いじめなど芳田に比べて学
力も低いというようなうわさを聞いたことがあります。そのような学校と一緒になる不安も
漠然とあります。その辺りも統合までに解消したいです。本日はありがとうございました。

大きい集団に入るのできちんとケアしてほしい。クラスの人数の検討をもう一度してほし
い。
いろいろな意見もあって、全てが叶うわけではない中、何度も説明・意見を言える場をつ
くっていただきありがとうございます。芳田地区だけでなく⻄脇市全体の子どもの未来を考
えようと本当に思います。ですが、どうしても漠然と不安があります。
小学校途中で統合する際の子どもの心のケアが必要です。

説明会、意見交換の機会をくださりありがとうざいます。統合するという結果は、少子化、
子どもの数の減少の事実があるので、「仕方がない」と思っています。
不安や疑問に関して、みなさまで議論され解決策を考えておられると思いますが、直接保護
者・親の意見を伝える場がもっとあればと願います。そして私たちに「決定事項」を伝える
場ではなく、相談や意見交換として、「決定」の前に話し合いをしてほしいです。「国から
の決まり」や「昔からの流れ」で子どもたちの未来を決めるのではなく、市として新しく何
ができるか、何が地域の希望かなど、新たな取り組みをして頂きたいと思います。学校現場
も職員も大変です。学校園の先生方のご意見も前向きに検計していただける「⻄脇市」で
あってほしいなと思います。
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今回のように少人数で話をすることができて良かったです。学校統合については人数が減る
以上どうしようもない事なので納得しています。ただ現在重春などで急に子どもが増え、学
校で問題が多くあるのも事実だと思います。
以前どこかの会場で、「ほとんどの子は意外とみんななじんでいくのでは。」と、参加され
た方が言われていました。本当にそうで実際には大多数の子が順応していくと思います。け
ど今、大人が集って話をしているのは残りの少数の子を守るためだと思います。まだ統合す
るまで日数があるなかで、もっとこんな困り事に対して、どう対処していくかなど具体的に
イメージして全ての子どもを守るために市がどうすべきかを決めていって欲しいです。

それぞれの学校の特色があると思いますが、統合することでどのように変えていくのか。
（比延で言うと鼓笛隊とか）
令和11年に変わるとき、子どもが小学校６年生ですが状況の変化に対応できるのかどうか心
配

しばざくら幼稚園や双葉小学校がなくなることで、経験のある先生たちが子どもに触れる機
会がなくなりデスクワークをしているのがもったいない。この統合を機に、⻄脇市がこんな
教育を通してこんな町にしたいとイメージを打ち出し、導いて欲しい。教育機関だけでな
く、保護者、大人たち、みんなが同じ方向を向けるように。例えば、⻄脇市の子どもたちは
お友達に絶対「死ね」と言わない。「絶対にポイ捨てしない」等、具体的な共通認識を通し
て目指したい⻄脇市像を持つことで意識が変わると思う。１クラスの適正人数や、教員の⼗
分な数、子どもを増やすには？そんなことの答えはすぐに出ないけど、今いる子どもたち全
員に安心できる居場所を与えることを約束することはできる。統合を前向きに捉えられるよ
うに、変化することをメリットに感じられるように市⺠全体で教育というものにもう一歩、
踏み込んでいけたらと思う。

結論ありきの議題なので、話が難しいなと感じます。少子化に対して支援が具体的に必要だ
と思います。

子どもの心理的面への配慮の仕方
大きい学校側へ統合することでいじめの予防ができるか
通学の仕方について

3 / 10 ページ



・学校統合については賛成。（子ども主体で考えてもらえれば良いので）賛成ですが、少な
い生徒数の中で、勉強したりする事はとてもありがたい。なので、大人数になってもクラス
に先生方の人数や支援員の方には数多く入ってもらって今まで通りの勉強の質で学習できる
ことが希望。（クラスを授業で分けるなど）
・子ども達が少ない中で生活していく上で、その場でも社会性を学べるが、大人数の場でも
まれていろいろな社会性に触れ、大人になった時にたくさんの考えにふれられる、大人数で
得られる感動や達成感をなるべく早くから与えたい。統合運動会、統合音楽会など早い時点
で地域と触れ合う場をつくり、安心を与えていく。
・遠いところから来られる児童生徒のバス等の移動手段には、地域の方の気持ちを最優先し
て時間等を決めるべき（負担になるのは保護者なので）
・いじめ等でクラスでの生活がしにくくなった時（少人数から大人数になった時など）、い
じめられた方への配慮（別の場所への保護など）はもちろんですが、いじめた側のカウンセ
リングなども行うべき。いじめている側も病気だと思う。（子どもと親の関係性、家庭の様
子を見る、学校側がもっと認めやすい環境をつくる、⻄脇市全体で考えやすい場をつくるな
ど）

複式学級にしなくて良いようにしていただきたい。

小中一貫教育大賛成です。１日も早く進めてほしいと願っています。

小中それぞれ統合案が出ている中でも、今日説明会で教えていただいたような通学方法の案
など具体例を出しながら説明があれば分かりやすいし、イメージしやすいと思います。
具体的に聞くのが初めてで、何となくの理解はできましたが、もう少し具体的な見える化の
ある資料を頂きたいです。
今、子ども（小学）の担任の先生がやめられ、担任不在の中、相談等もどの先生にしていい
のか分からないと言っていました。複式学級になり、授業や先生が半々になった時、今のタ
イムリーな不安を持つ子どもが増えないのか、フォローはどうされるのか心配です。
通学距離の４ｋｍ／６ｋｍというのはどの基準でなのかも教えて頂ければと思います。
お疲れ様でした。今まで全部の説明会に出ましたが、今日質問して初めて聞くことがあった
ので驚きました。これは⿊田庄で３名しか聞いていない情報だと思いますがどう共有したら
よいですか？説明に来られた方にお願いをしましたが桜丘校区の中学生のＪＲ通学は無理が
あると思います。親も子も負担が大きすぎると思います。重たい荷物を持って11分歩いて、
１時間１本あるかないかの電車を無人駅で待つ子ども。乗り遅れた等で仕事半ばで迎えに行
く親、他にも大⾬や中間期末等どうなるんだろうと本当に困ります。そもそも⿊中廃校に反
対ですが。⿊中になっても比延地区の子ども達もＪＲは大変かと思います。
あと、案から決定に代わる時期について注１も９月２日の説明会では答えがなかったのに今
回その時期について３人だけ答えを聞きました。とても大切だと思うので、公でも回答し皆
が知れる仕組みを作ってくださいませんか？このままだと「一部が聞いた」が増えていき正
しい情報がまわらないかと思います。そして話がコロコロ変わっていてとても困ります。自
分の子の未来が不安です。

注１　推進計画（案）の決定時期については、具体的には決まっておらず、説明会等で拙速
とならず丁寧な説明を行うとしており、住民の理解を進めていきたいと従来から説明してい
ます。
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スクールバスについて要望したいのですが、楠丘小校区ですが、前坂に住んでいるので⿊田
と距離は変わらないのでスクールバスに乗せてほしい。防犯の面での対策や不透明な部分が
多いように思う。

小学５年生の子がおり、東中学校と⿊田庄中学校の統合がどうなるか不安に思っています。
説明会等もありますが、必ずしも参加できるわけではないので、情報を適宜公開してもらえ
たら嬉しく思います。比延小は人数も少なくそれが良いところでもあるので、その良さが東
中学校にも受け継がれているように思います。その辺りが不安なく、統合されることを強く
望みます。特に、東中学校区と⿊中校区に交流がないのも不安です。
相談しますとおっしゃっていましたが、どれだけ保護者の生の声を反映させてくれるんだろ
うと不安に思いました。通わせている途中から統合になる可能性がある子ども達には学年の
途中からではなく１年生から交流できるようにしてほしいと思いました。遠距離通学の子が
費用や時間の負担がかからないようスクールバスを活用できる環境にしてほしいです。

今日のお話を聞いて統合が必要と考える理由について理解でき良かったです。また他のお⺟
さん方の意見を聞くことで自分が何について考えておくべきか新たな視点も得られたので、
このような機会がたくさんあると良いと思います。通学については不安があるので、各家庭
地域のそれぞれの状況に沿った対応がなされることを強く求めます。
今日は説明会を開いていただきありがとうございました。学校統合にあたって本当にいろい
ろな問題があると思います。若い世代の声を聞くために、このような会を開いてくださって
いることにとても感謝しています。このような会で聞いた子育て世代の声は絶対に開校に向
けて生かしてください。また開校準備の会議にはどのような方が参加して決定を下していく
のか気になりました。また市⺠の意見を協議にかけるにはどうしたら良いのでしょうか。

統合準備の委員会や会議があると仰っておられましたが、その話し合いに地域や希望の保護
者にも声をかけたり参加できたりと「地域を含めた話し合い」をしてほしいです。地域性、
教育の堅苦しさをゆるめてほしいです。

双葉小から比延小に途中で転校することは、人数が増えることや環境が変わる不安があるの
で、１年生の時から比延小に通えるようにすることも考えていただきたいです。
また、双葉小の小規模特認校制度はいつまで続くのですか？統合される前年度まで続くのか
知りたいです。

通学がどうなるかと思っていたので、子どもが通うところはバスが通るということで、金銭
面も負担がないということなので良かったです。中学校も統合するということで、⿊田庄中
学校が統合して、もしなくなったら避難場所はどうなるのかなと思いました。でも今の⿊中
の体育館も⾬漏りするので、避難場所になっていないんではないでしょうか。

統合には関係ないのですが、通学路が少し危ないところを歩いている児童を見ますが、通学
路変更とかはあまりないのですか？車のすごく近くを通る子がいて怖いです。

スクールバス通学になると思いますので、安全面はしっかりしていただきたく思います。い
じめ問題があった場合のケアは今はどうなっているのか。
統合してからの交流についても、今までどおりあると良いと思いました。芳田小は交流する
ことが多く、こども園の子どもたちもとても喜んでいたので、今後も、そのような機会があ
れば嬉しいです。
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子ども達にとってより良いとは？
目の前のことにとらわれ過ぎていて、将来の子ども達の選択を奪っているのではないか。⻄
脇市の「子ども達のため」という言葉は、まやかしでしかない。空き家対策だけが人口を増
やす方法ではないのでは？もっと柔軟な頭をもった方を入れて議論すべき。

教育方針や通学方法等の説明はだいたいわかったが、統合した後の教員の配置、子どもへの
ケアはどのようになるのか不安である。実際に数日前に市内のいじめの報道があったり、隣
接市町では自殺もあった。少人数校だった子が被害にあったため、統合後の子どもの人間関
係がとても不安である。
こども園の担任が複数名で保育・教育しているので、小学校でも統合して教員の人数に余裕
があるのなら複数担任を検討してほしい。
統合するにあたって、子ども達の交流の場を設けると話されていましたが、もう少し明確に
して保護者に伝えてほしいです。早い段階から始めていただけると親としても安心できま
す。
こども園と３年生、５年生との交流はどこまであるのか。１、２年生の遊びにも参加してい
るのも今後あるのか。
今現在、重春小はマンモスで人数が多く、いろんな問題があるとうわさで聞きます。クラス
で先生が子ども一人ひとりに目が届く環境であるように配慮してもらえたらと思います。

話を聞いたり、資料をいただいたりして今の現状や今後のことなど分かったので参加してよ
かった。

重春小と芳田小が統合したとき、芳田小の子ども達はどのような配置になるのでしょうか。
９人ならば９人みんなが１クラスに固まって配置してもらえるのでしょうか。子どもの事を
何よりも１番に考えて話を進めていってほしいです。よろしくお願いします。
通うのは、子ども達なので保護者の方々も安心して子ども達ものびのびと学べるような学校
になれば良いなと思います。今後も小学校との連携を大切にしていきたいと感じました。

学校統合によって地域と密接に関わってきた環境が失われることがないのか。
働く親に負担にならないようにしてほしい。（部活動や学校行事、日常授業の送迎など）
平日の移動が無理ならこどもの休日はなくなるのか。
Ｒ15の比延小と双葉小の人口が増えているのはどういう計算であるのか？
⿊田庄から学校がなくなる（⿊中がなくなる）問題と複式解消などのより良い教育（教員の
数とか）を一緒にしないで欲しい。⿊田庄から中学校がなくなることに反対です。
学級数が少ない学校の統合を考える…それは子どもの事、教師の確保のためにも反対ではな
いです。でも、説明を聞いていても、なぜ生徒数が少ない東中の方へ⿊田庄地区が移動とい
うことが納得いかないです。大きなお金をかけて東中にプレハブを建ててそれはまた市⺠の
税金を使われる、納得がいっていない事への市税の使用に関しての市⺠への納得のいく説明
をしていただきたいのです。
小学校の統合…両校の⽴場（受け入れる側、行く側）をお互いがしっかり認識を持てるよ
う、しっかりと時間をとっていただきたい。
中学校の統合…人数の多い⿊中を少ない東中へ統合するには、かなりのメリットが⿊田庄中
学校の生徒に出ないと、保護者の理解や協力を得るのは難しいと思います。
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統合することについてはいろんな意見があると思いますが、子どもが良い環境で学べること
が一番だと思いますので、いろいろと考えてくださってありがとうございます。大変だと思
いますが、頑張ってください。丁寧にご説明いただきありがとうございました。

今まで中学校の統合についての話し合いに参加してきましたが、１度も納得できる説明を受
けたことがありません。どうしても強引に進められている感じがしてしまいます。
スクールバスとはいえ遠いところまで通えるのか不安

反対意見が出なくなるまで頑張ってください。市⻑の意見より教育委員会の全権で進めてく
ださい。
人口減少によって統合は理解していますし納得しています。⿊田庄地区がさびれることなく
進んで行けるよう願っています。
⻑時間お疲れ様でした。とても丁寧だったと思います。でも丁寧がゆえに懇談会と名をうっ
ているのに教育委員会側のお話が⻑く質問の答えがよく分かりませんでした。もっとレスポ
ンスを短く会話形式かなと思っていました。質問より答えが⻑く全員意見が言えなかったの
が残念です。そして懇談会だから意見を聞いてくださるのかなと思っていたら、全ての意見
や質問に対して否定の説明だったので残念ながら保護者の意見をつぶされる会だったと感じ
ました。懇談会はどういう目的の会だったのかなと思い返してふと考えます。
・拠点校の選び方について
建物の古さなんだなあということが分かりました。小学校の避難所のことも分かりました。
そして、双葉は比延と合併し双葉を使うことになると教室数が足らなくなること。芳田も重
春の人数が多く芳田小のキャパシティを越えることも分かりました。となると不思議だな
と。東中と⿊中の話も東中にすると教室数が足らずプレハブを建てるのになあと思いまし
た。東中も⿊中も15年後に廃校予定ならどちらも15年後まで待つといいのでは？と説明を
聞いてもなおそう思いました。

・なぜ令和８年に？ついて
予定がずれることも中学は人数に対して先生数が決まるのも分かりました。東中が副教科専
門の先生を配置できないことも理解しました。「⿊田庄も人数減るから早くする方がいいで
しょ」もモヤモヤしますが統合は反対ではないのでいいと思います。ただなぜ３年後なのか
は分かりませんでした。周囲の市町村から最低３年は準備にいるよといわれての３年は分か
りました。最低で組むことに驚きましたが…でもすごい急いでいるんだなと、別に今から３
年でなくて、例えば令和８年から３年ではダメなのはなんでなのかと不思議です。
・多人数が移動するリスクや負担について
周辺の施設利用を聞いても保護者の想像する不安は解消されないかなと思います。東中と⿊
中との両パターンの通学支援対象の人数の話を聞いたらなおさら⻑期でみると市の負担も保
護者や子どもの負担も東の方が多いので⿊中の方が良いのではと思ったのですが…市は通学
支援にどれくらい出すつもりなのかも気になりました。
トータルしてやはり納得はできませんでした。
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子どもの少なさにびっくりしました。
部活動の選択の少なさにもびっくりです。
他の市町村のように子育て支援を充実させて、もっと子どもを産みたいと思える市になって
ほしいです。
クラスが35人となった場合、支援学級のお子さんがいる学年であれば36人以上になること
もあると思います。
担任の先生だけで対応する時が多くなると思います。加配の先生は難しいとは思いますが、
その場合は副担任のように多くの先生の目で見守れる環境をつくっていただきたいです。
よろしくお願いします。
今回の説明会を聞いて、学校の統合もありかもしれないと思うようになりました。
少人数の中で生活していくのも、みんな仲良くなっていいのかもしれないけれど、少しでも
大勢の中で生活してほしいと思いました。
少人数でしか学生時代を過ごしたことしかない子は、高校に行ったときに友だちの作り方が
わからず、不登校になる子もいると聞いたので。
今のところ不安はありません。

もっと⻄脇市で子育てをしたい！と思えるような市にしていくことが大切だなと思いまし
た。
他の市がやっているような子育て支援の財源はいったいどこなんだろう…と疑問です。
もし、⻄脇でも右にならえでできる支援が増えれば、私たち子育て世代は本当に助かるなと
思いました。（例：子ども２人目保育料無料など）
もっと子どもにやさしい市であってほしいです。
重春小に通う予定です。
校舎の建て替え、学校の統合で落ち着かない日々を過ごすことになるのかなと気になってい
ます。
できる限り、子ども達への配慮をお願いします。今の小学校がどんな風に活動されているかが分からない状態で、「あの活動は統合後どうな
るの？」は何も分かりません。
ただ、他のお⺟さんたちが仰ってたように、子どもの数が市から減るのは「仕方ない」とせ
ずに、子どもたちが仲間と一緒に活動できるように、⻄脇市で頑張ってほしい！と思いまし
た。（特に中学の部活動は、人数が欲しいですよね…）
移住・定住のこともだし、今いる夫婦が「もう１人産もうか」って思える、何か素敵なこと
が…。
部活動の選択がもっとたくさん増えてほしいなと思いました。
１つの部活として活動するだけじゃなく、いろいろな部のごちゃ混ぜで、沢山の子ども達
で、沢山の競技にふれ合うのもいいのではないかと思います。

子どもが３才児入園のタイミングで他市から移住してきました。
⿊田庄、⿊田を選んだのは、小字校、中学校、病院、スーパー、駅と将来的にみても子育て
するのにとても良い環境だと思い、自分の職場から多少遠くなってもと考え移住してきまし
た。
それが、今になって、小学校が遠くなる、中字校はなくなる！！何の為にこの地を選んで
移ってきたのか…と、とても残念に思います。これではどの様に人口が増えていくと考えて
おられるのか疑問です。
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たくさんの意見があり、考えさせられました。
少人数の学校がなくなってしまうのは寂しいですが、仕方のないことかとも思います。
先ほどの意見でいわせていただいたよう、双葉小に地域外からスクールバスで行かれている
方がいるので、そういった情報もオープンにして集客（？）したり、バランスよく子どもを
配置できたらいいのになと思いました。
また、子が減ることに対して、隣の市が保育園０歳から無償化してたり、そういったところ
から、住みたくなる市にしてほしいなと思いました。
貴重なお話をありがとうございました。
⻭⽌めがきかない少子化により、子どもや教育にかける予算が年々減ってしまい、安全面が
脅かされるのではないかというところが心配に思います。

芳田と重春の授業の進み具合。
芳田では算数の授業で、担任ともう１人ついてくれてます。合併したら？
統合することによって子どものストレスが心配でしたが、統合しない学校なので安心しまし
た。
正直、やってみないと分からないところだとは思うが、未来の宝である「子ども達を第一
に」考えた対応を行ってほしい。（働く親が増えるのと反対で、子どもだけでなく支援する
人が減っているのが、「働きたくても働けない」「安全面の不安」など、どうにかしないと
…）
⻄脇市が子育てをするのにもっと魅力のあるまちになるように、私たち親ができることも
もっとあるだろうし、市や教育委員会の方々ももっとできることがあると思う。
市⺠全体の問題なので、みんなを巻き込んで考え、取り組んでいけるといいなと考えていま
す。どうぞよろしくお願いします。
少人数でしかできない、楽しい学校生活になるように、よろしくお願いします。

学年途中で、小学校が統合になる予定なので、子ども達に負担なく、事前にしっかり準備や
コミュニケーションを取って、スムーズに統合し、楽しい学校生活が送れるように配慮して
いただけると嬉しいです。

自分の校区は重春小の校区なので、スクールバスのことなど、直接関係はないのかなと思っ
てましたが、改善しながらの統合になると思います。
学校の中での教師の数など、子どもを管理する人数が気になります。
子育て支援の話も出ましたが、⻄脇市のSNSがありますが、あまり発信されてないと思って
ます。私は県外から来たので、自分が住む市のSNS等を見てどんな町か想像します。
もう少しSNSの発信をお願いしたいです。（こんな活動をするとか、しているとか…）
複式学級について知れてよかったです。
年々子どもの数が減り、統合もどの理由でしていくのか、クラスの人数のことも知れてよ
かった。私も大阪から⻄脇に引っ越してきたので、子どもの数が少ないことにびっくりし、
何も知らなかったので、この会で知ることが多くてよかったです。
ありがとうございました。
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子どもの数が減っていることは、市の活性化にも、子どもに対しても悲しいです。
でも、だからと言って、子ども達の将来は明るく希望をもってほしいので、子育て支援や子
どもが遊んだりできる場所がたくさんあるようなまちづくりをしていただきたいです。
これからずっと減っていくのではなく、子どもの数が増えていけるような環境づくりをして
いただきたいです。
こどもプラザや交流教室など、あらゆる支援をいただいて、小野市や多可町から来ている人
たちもいて、このような素晴らしい場所をつくっていただいてありがとうございます。

部活動について、各学校の部活ではなく、市内全域での活動を考えられているという話があ
りました。
個人的な話ではありますが、主人も⻄脇で育ち、学校の部活動の友だちだけでなく、野球の
チームで一緒だった、学校区の違う友達とも今も関係が続いています。
市内全域での活動が進めば、学校内では居場所がない子も他に居場所ができるのかなと、と
てもいい話だなと思いました。
統合の話、とてもよく分かった。
子ども達が犠牲にならないように、伸び伸びと育っていける環境をお願いしたい。
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